
A! !"!"年 #月 "$日

星期三

#$%&'()%&'()*(%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 要闻责任编辑：刘松明

视觉设计：叶 聆

首席编辑：吴迎欢

视觉设计：叶 聆
一
版

本
版

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今年 !

月至 "月，本市开展居委会、村委会
换届选举。今天上午，记者从上海市
第十次居（村）委会换届选举动员大
会获悉，为提高居委会能力素质，
本次选举鼓励部分区县、街道开展
退休党员干部、高校毕业生等“一老
一少”参与居委会属地选举的试点。

目前，本市有 #$$%个居委会、
&'#"个村委会。居（村）委会是城乡群
众自我管理、自我教育、自我服务的基

层群众性自治组织，是国家基层政权
的重要基础。依据《居委会组织法》和
《村委会组织法》，本市第十次居（村）
委会换届选举呈现以下特点———

! 居!村"委会成员属地化 属

地产生的居!村"委会成员更能了解

居民#村民的生活疾苦和利益诉求$

更能投入精力为民服务% 本次换届

选举$继续坚持属地化原则$居委会

成员要从本居民区有选举权的居民

中选举产生$ 村委会成员要从有选

举权的村民中选举产生%

! 推进居委会直选和村委会

#海选$ 直选#&海选'是民主程度较

高的选举方式$是衡量居民区!村民

区"党组织的执政能力#民主程度#

群众基础#工作水平的综合指标$是

党组织发动群众# 引导群众的能力

体现%各个区县要结合实际$确定基

础好的居!村"委会采取直选和&海

选'方式$选出素质好#能力强#群众

认可度高的居!村"委会班子$保证

居!村"委会健康运行%

! %人户分离&的选民资格界

定 据第六次全国人口普查数据显

示$本市&人户分离'近 !""万市民%

前几届选举实行以居住地登记为

主$符合本市人口实际情况(本次选

举对本市&人户分离'的选民$仍实

行以居住地登记为主% 户籍不在本

村$人也不在本村$但如果经济利益

仍在本村的原村民$ 本人要求参加

选举$可参加村委会选举%

今年4月至9月本市开展第十次居（村）委会换届选举

“一老一少”将参与属地选举
! ! ! !本报讯 上海
市党管武装工作会
议昨天上午在上海
警备区举行。市委
书记、上海警备区
党委第一书记俞正
声出席并讲话指
出，加强新形势下
党管武装工作，是
确保党对武装力量
绝对领导的重大政
治任务，各级党委、
政府和军事机关责
无旁贷。要以胡锦
涛主席作出的一系
列战略判断和决策
部署为指导，进一
步认清形势任务发
展变化提出的新要
求，把握上海国防
动员和后备力量建
设的特点规律，坚
持发扬传统，坚持
制度规范，坚持改
革创新，不断开创
党管武装工作的新
局面。

市委副书记、
市长、市国动委主
任韩正，市领导吴
志明、杨雄、丁薛
祥、徐麟、姜平出席
会议。市委常委、上
海警备区党委书
记、政委朱争平对全市党管武装
工作形势进行了分析，部署了下
一步党管武装工作任务。上海警
备区党委副书记、司令员彭水根
主持会议。
俞正声在讲话时强调，坚持

党管武装原则是巩固党的执政地
位的政治保证，是维护国家主权
和安全的使命任务，是推进国防
后备力量建设改革发展的客观要
求，要站在政治和战略全局的高
度，毫不动摇地坚持党管武装的
根本原则。

警备区党委常委谢德志、王
振军、张维平、曹德信、王锦飞、李
建飞等出席会议。
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! ! ! !本报讯 湖北
省委书记、省人大
常委会主任李鸿
忠，湖北省委副书
记、省长王国生率
领的湖北省党政
代表团昨天抵沪
访问。下午，中共
中央政治局委员、
上海市委书记俞
正声，上海市委副
书记、市长韩正会
见了湖北省党政
代表团一行，对代
表团来沪共商合
作大计表示欢迎。

上海市领导
冯国勤、殷一璀、
李希、丁薛祥、王
培生、艾宝俊、姜
平，湖北省领导阮
成发、李春明、楼
阳生、田承忠参加
会见。

俞正声在会
见时介绍了上海
推进转型发展的
情况。他说，湖北
这些年发展变化
很大，国内生产总
值、财政收入都有
很大增长，为中部
崛起作出了贡献。
目前，上海正在加
快推进创新驱动、
转型发展，大力发
展现代服务业和
先进制造业，依靠
上海的人才优势，
培育和发展品牌

制造业、时尚设计产业等。我们要
学习湖北同志蓬勃向上的朝气、
奋勇求进的精神和工作干劲，进
一步加强与湖北的合作交流，推
进上海转型发展。
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! ! ! !本报讯 昨天上午，市委副书
记、市长韩正参观了正在上海图书
馆举办的“创新驱动，服务民生———
上海城市巨变大型图片展”。

本次图片展由上海市城乡建
设和交通委员会、新华社上海分社
联合主办，上海城市建设投资开发
总公司承办。#%(幅珍贵图片，反
映了上海在城市面貌和人居环境
方面发生的翻天覆地的变化。

韩正昨参观

上海城市巨变图片展

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）今年本市
共评选产生五一劳动奖状 $(个，五
一劳动奖章 ""名。今天上午，市总
工会公布了本市五一劳动奖状 !奖

章"、工人先锋号评选结果。今天下
午，本市全国和上海市五一劳动奖
状!奖章"、工人先锋号获得者将受
到隆重表彰。
今年本市共评选产生上海市五

一劳动奖状 $(个，上海市五一劳动
奖章 ""名。""名市五一劳动奖章
获得者中，一线职工和专业技术人
员有 $'名，占 $')'*，科教人员 %(

名，占 %()%*，农民工 +名，占 +)&*；

女职工 %' 名，占 %')#*，企业负责
人 "名，占 ")&*，处级党政!含群众

团体"领导干部 !名，占 !*。年龄最
大的 '(岁，最小的 %!岁，是上海体
育职业学院运动员王仪涵。平均年
龄 !!岁，大学以上学历 ''人。
今年还评选出上海市工人先锋

号 %"+个，其中企业班组 %#&个，占
,,)$*。

今年本市共有 $&人获得全国
五一劳动奖章，其中一线工人和专
业技术人员 #(人，占 $+*，农民工
$名，占 ")+*。另外本市有 &&家单
位获得全国五一劳动奖状，#"个集

体获得全国工人先锋号称号。
市总工会介绍，今年的评选体

现了时代性，向“两个中心”、科教兴
市、支柱产业、先进制造业、现代服
务业、战略性新兴产业、社会文化建
设等领域适当倾斜，同时注重广泛
性，兼顾各行各业，涉及工业制造、
建筑施工、交通运输、通讯邮政、科
学研究、医疗卫生、金融服务、商业
贸易、餐饮旅游、文化创意、地质勘
探、农林渔业、社会管理等领域，以
及国家机关、事业单位、国有企业、
外资企业、民营企业、股份制企业等
各种性质单位。

市五一劳动奖状（奖章）评选今揭晓
平均年龄44岁 大学以上学历66人占三分之二

! ! ! !随着“五一”
国际劳动节的临
近，申城街头等公
共场所喜迎“五
一”的气氛也越来
越浓。在地铁人民
广场、南京东路等
主要车站，出现了
一幅幅工农兵形
象的迎“五一”宣
传画，这一版画式
的老版本宣传画
也给上了年纪的
人带来了一份怀
旧和回味。

图为地铁车站

里的大幅工农兵宣

传画营造出迎 &五

一'的热烈气氛

肖健 摄影报道

! ! ! !今天上午前中国足协副主席南勇
在铁岭接受庭审，他一共面临 &,项罪
名指控，涉案金额为 &!+万，涉及的足
坛人士包括郑智、李霄鹏等人。据南勇
的代理律师表示，南勇本人目前身体和
精神状态良好，对上午提出的 &%项罪
名没有异议。
今天上午 +时多，南勇被警车押送

至铁岭中院门口。从现场图片中可以看
到，南勇在两名警务人员中间低头快速
步入法庭，身着红色囚衣蓝色马甲。从
&"", 年调入中国足协直到 %(&( 年事
发，南勇在中国足协供职 &#年，%(&(
年 #月 &日，因操纵足球比赛涉嫌收受
贿赂犯罪，经检察机关批准，南勇被依
法逮捕。人称“铁血”的南勇平常不苟言

笑，管理手段强硬，在中国足球界一度
具有良好口碑。%(&(年 &月，足坛“反
赌打黑”开始后，南勇在接受采访时曾
表示，假球“毒瘤”不除，中国足球就没
有希望。
有消息称，在丹东受审的李冬生涉

#(项受贿指控，&&项贪污指控。其中受
贿金额涉案 ,"万，贪污金额涉案 '万，
共计人民币 +$万元。不过李冬生的代理
律师也对部分指控提出异议，他表示，被
指控贪污的 '万元，是李冬生开设足球
裁判学校时的正常收益，至于被指控的
,"万受贿金额，他也对至少一半金额予
以否认。此外，李冬生的代理律师也对公
安机关在之前取证过程中的合法性提出
质疑。 本报记者 李元春

南勇上午铁岭受审
17项罪名 涉案金额148万元

! ! ! !今天上午，申思、祁宏、江津、
李明等球员在沈阳接受庭审，!
人被指控在 %((#年末代甲 -之
战中受贿 +((万元，导致上海国
际队主场意外不敌天津泰达。据
了解，前天津队总经理张义峰出
具一份书面证词，表示当场比赛
天津队一共提供 &%((万元作为
“活动基金”，但除了给申思等人
的 +((万之外，目前还有 !((万
元去向不明。

据一位旁听者透露，审理申
思等人案件的是沈阳市中级人民
法院 +号法庭，这也是法院中比
较大的一个法庭，共有 $(个座

位，每个座位都被临时标上号码
牌，每名涉案人员被允许有两名
家属进入旁听。
在庭审过程中，几人的律师

也分别进行了抗辩，焦点也集中
在涉案球员行为与比赛结果是否
存在因果关系方面。申思的律师
从两个丢球时申思所处的位置、
祁宏的律师从祁宏的积极拼抢、
小李明的律师从当事人之前受伤
难进入首发等几个方面予以辩
护，称当事人并非是故意组织假
球。几名律师同时质疑此案背后
是否有更高级别指使者，江津和
申思的辩护律师还分别对两条证

词的采集过程提出质疑。
申思等人的上午庭审于 &&

时 $(分结束。值得一提的是，因
为昨天谢亚龙庭审休庭时，他的
律师金晓光也接受媒体采访，爆
出谢亚龙被非法刑讯逼供等内
容，这一行为也引起法庭注意。今
天中午休庭时，申思等人的家属
以及代理律师都被告知，法院会
提供午餐和休息地，在下午开始
庭审前不允许离开法院，这也让
在法院外守候的众多媒体记者失
去了采访机会。许多记者只能从
旁听者那里打探信息。
本报记者 李元春 钟喆

目前尚有400万元去向不明
申思等人涉案800万元
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